



mengembangkan lembaga yang di pimpinya, salah satunya yakni dengan menarik partisipasi dari masyarakat.

Partisipasi masyarakat adalah satu bentuk kerja sama yang dapat dilaksanakan sekolah dengan masyarakat. Partisipasi tersebut, antara lain berupa bantuan dalam administrasi pendidikan. Administrasi pendidikan adalah kegiatan administrasi yang secara langsung atau tidak langsung mendukung penyelenggaraan pendidikan di sekolah. Administrasi pendidikan meliputi administrasi siswa, administrasi personal, administrasi tata usaha, administrasi sarana dan prasarana, administrasi kurikulum, administrasi keuangan dan pembiayaan pendidikan, serta supervisi pendidikan.

Masyarakat, sebagaimana diamanahkan dalam UU No. 20 tahun 2003, memiliki hak dan kewajiban dalam penyelenggaraan pendidikan. Masyarakat berhak berperan serta dalam perencanaan, pelaksanaan, pengawasan dan evaluasi program pendidikan. Adapun kewajibannya adalah memberikan dukungan sumber daya dalam penyelenggaraan pendidikan. Lebih lanjut partisipasi masyarakat dalam pendidikan bisa meliputi peran serta perseorangan, kelompok, keluarga, organisasi profesi, pengusaha dan organisasi kemasyarakatan dalam penyelenggaraan dan pengendalian mutu layanan pendidikan.

Partisipasi masyarakat sangatlah penting bagi perkembangan sekolah, seperti halnya hubungan sekolah dan masyarakat. Karna sekolah adalah

bagian yang integral dari masyarakat, ia bukan lembaga yang terpisah dari masyarakat.<sup>2</sup> Oleh karena itu sekolah tidak dapat berkembang tanpa kerja sama dengan masyarakat di sekitar sekolah. Masyarakat sekitar sekolah merupakan penyangga utama perjalanan pendidikan.

Peran serta masyarakat dalam bidang pendidikan memiliki posisi yang sangat penting dan strategis. Hal itu diakui secara resmi, baik dalam undang-undang maupun peraturan menteri. Menurut Undang-undang Sistem pendidikan nasional nomor 2 tahun 1989, pendidikan merupakan tanggung jawab bersama antara keluarga, masyarakat, dan pemerintah. Pada lingkup yang lebih luas lagi, masyarakat juga ikut bertanggung jawab atas pendidikan. Pada tingkat makro, pemerintah bertanggung jawab atas pendidikan bagi warga negaranya.<sup>3</sup>

Madrasah sebagai bagian integral dari masyarakat dalam pelaksanaannya membutuhkan dukungan dan partisipasi masyarakat, agar mampu melaksanakan program-program pendidikan yang telah disusun untuk meningkatkan mutu pendidikan. Masyarakat memandang sekolah sebagai cara

---

<sup>2</sup> Ngalim Purwanto, MP, *Administrasi dan supervisi pendidikan*, ( Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 1991), h 188.

<sup>3</sup> Supriono Subakir, *Manajemen Berbasis Sekolah*, ( Cabang jatim: Anggota IKAPI, 2001), h.31



Menurut Standar sarana dan prasarana yang dikembangkan oleh Badan Standar nasional Pendidikan (BSNP) dan ditetapkan dengan Peraturan Menteri, yang dalam garis besarnya antara lain:

- a. *Setiap satuan pendidikan wajib memiliki sarana yang meliputi perabot, peralatan pendidikan, media pendidikan, buku dan sumber belajar lainnya, bahan habis pakai serta perlengkapan lain yang diperlukan untuk menunjang proses pembelajaran yang teratur dan berkelanjutan.*
- b. *Setiap satuan pendidikan wajib memiliki prasarana yang meliputi lahan, ruang kelas, ruang pimpinan, satuan pendidikan, ruang pendidik, ruang tata usaha, ruang perpustakaan, ruang laboratorium, ruang bengkel kerja, ruang unit produksi, ruang kantin, instalasi daya dan jasa, tempat berolah raga, tempat beribadah, tempat bermain, tempat berkreasi dan ruang/tempat lain yang diperlukan untuk menunjang proses pembelajaran yang teratur dan berkelanjutan.*

Hubungan antara sekolah dengan masyarakat pada hakikatnya merupakan suatu sarana yang sangat berperan dalam membina dan mengembangkan pertumbuhan pribadi peserta didik di sekolah. Dalam hal ini, sekolah sebagai sistem sosial merupakan bagian integral dari sistem sosial yang lebih besar, yaitu masyarakat. Sekolah dan masyarakat memiliki hubungan yang sangat erat dalam mencapai tujuan sekolah atau pendidikan secara efektif dan efisien. Sebaliknya sekolah juga harus menunjang pencapaian tujuan atau pemenuhan kebutuhan masyarakat, khususnya kebutuhan pendidikan. Oleh karena itu, sekolah berkewajiban memberi penerangan tentang tujuan-tujuan, program-program, kebutuhan, serta keadaan masyarakat. Sebaliknya, sekolah juga harus mengetahui dengan jelas

apa kebutuhan, harapan dan tuntutan masyarakat terutama terhadap sekolah. Dengan perkataan lain, antara sekolah dengan masyarakat harus dibina suatu hubungan yang harmonis.

Jika hubungan sekolah dengan masyarakat berjalan dengan baik, maka rasa tanggung jawab dan partisipasi masyarakat untuk memajukan sekolah juga akan baik dan tinggi. Agar tercipta hubungan dan kerja sama yang baik antara sekolah dan masyarakat, maka masyarakat perlu mengetahui dan memiliki gambaran yang jelas tentang sekolah yang bersangkutan.

MTs. Hidayatul Mubtadi'in Sampang Madura adalah suatu lembaga pendidikan formal yang terletak strategis dengan pemukiman warga, sehingga warga mudah untuk menjangkaunya.

Sekolah ini telah berdiri sejak tahun 1990 dengan kondisi awal yang cenderung sedikit perkembangannya menjadikan sekolah terus berkompetisi untuk mengembangkan dari semua aspek. Namun semua itu tidak berjalan dengan mulus, dengan usaha yang dibangun oleh kepemimpinan kepala sekolah mampu berkembang sedikit demi sedikit. Dari perkembangan ini ada salah satu hal yang belum optimal yakni peningkatan sarana dan prasarana pendidikan.

Pada tahun 1990 sampai 2008 MTs. Hidayatul Mubtadi'in bertempat satu gedung dengan MI. Hidayatul Mubtadi'in dengan lokasi MTs. Hidayatul Mubtadi'in berada di atas, sehingga adanya sarana dan prasarana dalam

sekolah tersebut menjadi terbatas. Hal ini terlihat dari hasil dokumentasi yang ada di sekolah tersebut.

Akan tetapi pada tahun 2009 MTs. Hidayatul Mubtadi'in bisa berkembang hal ini terlihat dari sarana dan prasarana yang ada di MTs. Hidayatul Mubtadi'in, terbukti pada tahun 2009 bisa membangun gedung sendiri dan tidak lagi satu gedung dengan MI. Hidayatul Mubtadi'in.

Berkembangnya sarana dan prasarana di MTs. Hidayatul Mubtadi'in di sebabkan dari peran dan strategi kepala sekolah, serta partisipasi dari wali murid dan masyarakat sekitar. Wujud dari partisipasinya tersebut berupa:

1. Partisipasi buah pikiran
2. Partisipasi tenaga
3. Partisipasi harta benda
4. Partisipasi keterampilan atau kemahiran
5. Partisipasi social

Dalam hal ini sekolah menggali semua jenis partisipasi dari masyarakat dan orang tua murid yang disesuaikan dengan kemampuan masing-masing demi kelancaran program sekolah. Semua ini tak lain karna strategi yang digunakan oleh kepala sekolah untuk mengajak masyarakat dan wali murid untuk berpartisipasi dalam mengembangkan sarana dan prasarana yang ada.













BAB I Yaitu pendahuluan yang terdiri dari Latar Belakang Masalah, Rumusan Masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

BAB II Yakni tentang kajian teori, pengertian strategi, peran dan fungsi kepala sekolah, partisipasi masyarakat, pentingnya hubungan sekolah dengan masyarakat, bentuk/jenis partisipasi masyarakat, komite sekolah dan peran komite sekolah; manajemen sarana dan prasarana, dan strategi- strategi kepala sekolah untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dalam meningkatkan sarana dan prasarana pendidikan.

BAB III Yakni tentang metode penelitian, yang berisi pendekatan dan jenis penelitian, lokasi penelitian, data dan sumber data, metode pengumpulan data, analisis data serta teknik keabsahan data.

BAB IV Tentang penyajian data dari hasil penelitian yaitu bagaimana strategi kepala sekolah untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dalam mengembangkan sarpras, dan analisis data dari hasil penelitian.

BAB V Penutup yang berisi saran dan kesimpulan dari pembahasan tentang Strategi Kepala Sekolah untuk Meningkatkan partisipasi masyarakat dalam Mengembangkan Sarana Prasarana di MTS Hidayatul Mubtadi'in Sampang Madura.